

La libertad de España alcanzada por Franco

Gloria a Franco que como el español genuino que ama a su país con los sentimientos sinceros de su alma se lanzó a una aventura, puesta la esperanza en Dios, para liberar a España del yugo extranjero. Expongo ideas de esta naturaleza a los lectores sufridos que se dignan posar sus ojos por mis pobres artículos, por una razón muy sencilla: soy costarricense que amo mucho a mi Patria, y Costa Rica es una de las hijas amadas a quien España la Madre dió todo lo que tenía para hacer de ella un pueblo civilizado y una nación católica. El dolor pasado de España fue mío, así como la alegría del triunfo de Franco fue un bálsamo que suavizó la pena que en todo corazón americano leal vivía por la amargura de la Madre España. Gracias a la victoria de Franco, se nos ha quitado un peso de encima. Como los ojos del milano cruel se posan sobre la indefensa paloma, así los ojos fieros del Soviet se habían recreado sobre la América. Muy largo está España, me dirán algunos, pero las ideas vuelan y lo que ha sucedido en los últimos tiempos, en los que un gobernante de un gran país, logra formar entre los hijos de otro, brigadas que luego benefician la anexión de tal país al suyo, es una lección que no debemos echar en saco roto. Hoy ciento; mañana mil; más tarde diez mil; así poco es como logra el Soviet estrujar bajo su garra a otros países extrarrosos, sin necesidad de que los ejércitos del Soviet, salgan de Rusia.

IMPARCIALMENTE Y SIN PASION

No es pasión el asegurar que España es hoy libre y que antes de la victoria franca, sus hijos buenos gemían bajo el yugo más execrable que hayan visto los tiempos, la férula que domina a los hombres bajo la garra del Comunismo. Cuando el Redentor Divino expiró en la Cruz para salvar a la Humanidad, Lucifer huyó a esconder su derrota a las cavernas infernales. Fue la Muerte de Cristo el triunfo sobre la Muerte, sobre el Mundo, sobre el Demonio y sobre la carne. La maldad del demonio y su pasión de odio, continúan su obra de guerra contra Cristo y sus santos. No pude reconocer en su perfidia la Justicia de la Redención del Mundo. Su obra continúa y conti-

El triunfo de la justicia sobre la barbarie

nuará hasta el fin de los siglos, y fue España hasta la victoria de Franco, una de las víctimas de su malicia. *Los sin Dios, sin Patria y sin Ley*, lograron arrancar de las manos de los buenos la dirección de España, y mientras ellos dirigían, España sufría los horrores de un caos moral y material. Muy ciego debe ser el hombre que no reconozca la tragedia que bajo las Izquierdas sufrió la España dolorosa.

LA COOPERACION EXTRANJERA

Con razón se ha llamado a la guerra española una pequeña guerra internacional. Las derechas como las izquierdas recibieron fuerzas extrañas no solamente en material bélico sino también humano, para librar la gran batalla en el suelo español. Pero hay en ello una diferencia: mientras que las derechas recibieron cooperación para elevar a España al puesto que con todo derecho, justicia y razón debe ocupar

en el concierto de las naciones europeas, los otros la recibieron para, si lograban el triunfo, repartirse los despojos después de la lucha. Hermosas frases son éstas, pero no son más, ni son tampoco músicas celestiales: constituyen la realidad reconocida por los grandes hombres de la tierra, desde el gran Pontífice de la Iglesia Católica hasta el Presidente de la Nación más pequeña del Orbe; quienes bendijeron a Franco y le felicitaron sinceramente por el triunfo alcanzado sobre la horda roja.

ESCLAVITUD Y LIBERTAD

Somos libres, es verdad, porque Dios nos ha dotado, ¡oh don supremo!, del libre albedrío. Podemos pensar libremente; tenemos derecho a externar nuestros pensamientos, pero hay, no una traba, sino una condición que enaltece el uso de la libertad, la justicia. Pensar libremente, pero que nuestro pensamiento esté guiado por la luz de la jus-

ticia que alumbra, y no por la pasión que entenebrece la razón humana. Antes de hacer uso de la libertad en el hablar y en el escribir, pongamos a la justicia por juez de nuestra palabra hablada y escrita, y entonces si podemos decir que somos libres, porque procedemos con justa libertad. Preguntemos a los que han padecido bajo el régimen de las izquierdas y oigamos a los que han visitado últimamente a España, y así nos formaremos un criterio justo de la verdad que es: "España con las izquierdas fue esclava, ahora por Franco es libre". Y no hablemos tan ligeramente de la esclavitud de España bajo la garra del Nazismo, porque es muy católico Franco, muy grande y muy español, para que haya tenido alguna vez la intención de librar a España del ominoso yugo soviético, para ponerla bajo la planta de otro yugo extranjero, que, cualquiera que sea, es siempre odioso por ser extranjero.

IVANHOE.

En Bergen se han encontrado 380.000 pares de zapatos destinados para las tropas inglesas

que iban a desembarcar en Noruega, golpe frustrado por el ejército de protección alemán

LA DECLARACION DE CHAMBERLAIN SOBRE LA SITUACION DE GUERRA HA SIDO POSPUESTA NUEVAMENTE POR NO HABER NOVEDADES QUE COMUNICAR, LA ULTIMA SESION PARLAMENTARIA SOLO FUE DEDICADA A LA SITUACION ERARIA

Berlín, 24.—Transocean.—El mando supremo del ejército ha comunicado hoy al medio día que las fuerzas navales del enemigo y los buques de transporte que estaban preparando una acción de desembarque al norte de Narvik han sido atacados y en parte severamente averiados por aviones de caza de Alemania. Un submarino enemigo fue hundido por los efectos de una bomba. Siguen llegando refuerzos a las tropas alemanas estacionadas.

Berlín.—De acuerdo con las declaraciones de despachos competentes de ésta, se puede deducir que las cantidades de material bélico, que tuvo que incautar por su propia seguridad el ejército de protección de Alemania en Noruega, aun no han sido inventariadas definitivamente. Al someter a inspección sistemática los puertos y los depósitos militares, recientemente se han anunciado cantidades de material de guerra que están excediendo toda

presunción. Así, por ejemplo, en Bergen se ha encontrado un depósito con 380.000 pares de zapatos militares de la famosa fábrica Bata, de Checoslovaquia, destinados para tropas de aterrizaje de Gran Bretaña.

Bruselas. Transocean.—Hoy en la mañana la cámara francesa se ha reunido bajo la presidencia de Mr. Herriot. Dicha sesión fue celebrada en secreto por deseo expreso del Presidente de ministros Reynaud, quien había manifestado disposición de manifestarse a ciertas interpelaciones formuladas referente a la guerra y comenzó diez minutos después de haberse desocupado las tribunas.

Según noticias llegadas de París, Mr. Reynaud había pedido se celebrase la sesión de la Cámara a puerta cerrada, porque seguramente él tenía que exponer ante ella una serie de detalles desagradables relativos a la situación militar y marítima, los cuales naturalmente desea ocultar a la opinión pública de la nación;

EL LUNES TOMARA posesión del Curato de Heredia, el Padre Cascante

El Padre Chaverri será el nuevo Secretario de Mons. Sanabria

Trasladamos a nuestros lectores la noticia de que el Sr. Pbo don J. Rafael Cascante, cura que ha sido de Oreamuno, por más de 15 años, ha sido nombrado por Su Excelencia Mons. Sanabria, cura y Vicario de Heredia. El antiguo Sr. Cura de

esa parroquia, Padre Chaverri, será el secretario particular del nuevo Arzobispo. Felicitamos a los muy estimados Sres Sacerdotes distinguidos con los nombramientos dichos, y les auguramos el más feliz éxito en sus nuevos cargos.

Todo el Clero Católico estará presente en la toma de posesión del nuevo Arzobispo

Se espera que en ese acto trascendental esté presente Mons. Carlos Serena, que ha sido nombrado por la Santa Sede, para que asista a la toma de posesión del nuevo Presidente

El domingo, a las 9 de la mañana, en ceremonia imponente, y en presencia del Venerable Clero del Jefe de la nación, y del Presidente electo Dr. Calderón Guardia, del Gabinete, cuerpos diplomático y consular y fieles tomará posesión el nuevo Arzobispo Mons. Sanabria.

Se espera que en este trascendental acto esté presente el representante pontificio, para la toma de posesión del nuevo Presidente

de la República, Monseñor Serena, Nuncio de su Santidad en Colombia.

Después de la ceremonia religiosa, en el Seminario, el V. Clero de la Arquidiócesis, servirá un banquete al nuevo metropolitano, para el cual corren las invitaciones.

Su Excelencia Monseñor Sanabria pasa unos días de descanso en la ciudad de Guadalupe, en casa del Sr. Cura el Presbo. don Víctor Manuel Arrieta.

Monseñor Volio y Jiménez ha sido nombrado por la Santa Sede Preósito del Santuario de Nuestra Señora de los Angeles



MONS. VOLIO Y JIMENEZ

Con singular alegría con- signamos la noticia de que el Excmo Dr Claudio Volio y Jiménez, ha sido nombrado Preósito del Santuario de Nuestra Señora de los Angeles, en Cartago.

La alta distinción de que ha sido objeto el ilustre Prelado, ha de llenar de satisfacción íntima al pueblo católico de Cartago, pues Monseñor no sólo es nativo de esa ciudad, sino que su vi-

da pastoral, por el excelso amor mariano de su corazón, convergido siempre hacia el glorioso Santuario de Nuestra Señora de los Angeles.

LA EPOCA tiene para el Excmo. Mons Volio y Jiménez, una vez más el homenaje de sus respetos, y le presenta su sincera felicitación por este feliz nombramiento de que acaba ser objeto, por parte de la Santa Sede.

a este respecto se acentúa que la oposición haya expresado su deseo de conocer las circunstancias, bajo las cuales el Gobierno había emprendido su operación en Escandinavia, hasta ahora de tan escasa brillantez Otro motivo para la celebración secreta de esa sesión, se cree ver en el empeño de Mr. Reynaud como ha demostrado durante la junta del Senado el jueves, de evitar una votación en vista de la incerteza de que esta fuera favorable para él.

Como se recuerda, el Gabinete Reynaud obtuvo la mayoría de un solo voto y desde su constitución no

se ha producido acontecimiento alguno capaz para reforzar la situación del Gabinete frente al Parlamento

Berlín, 24.—Transocean.—Un comunicado oficial publicado el viernes al medio día indica que el envío de Noruega, Scheel, quien en el nombre del Rey de Noruega y de su antiguo Gobierno presidido por Nygaardvold, había solicitado permiso para poder permanecer en Berlín y seguir al frente de la legación Noruega en vista de la actitud hostil manifestada por el Rey y de su antiguo Gobierno ha sido requerido abandonar el territorio.

CIRCULAR a los señores Curas Párrocos y fieles de la Arquidiócesis Crónica de sociedad

San José, 17 de abril 1940.

Con la más viva complacencia me dirijo al Clero y a los fieles de esta Arquidiócesis para comunicarles la fausta noticia de que el domingo 28 del mes en curso, a las 9 hs., el Excmo. y Revmo. Señor Dr. don Víctor Sanabria Martínez, Arzobispo de San José de Costa Rica habrá de tomar posesión de su elevado cargo.

Motivo de justo y natural regocijo es para los fieles de esta Arquidiócesis, la elección que el Santo Padre gloriosamente reinante, Pío XII, ha hecho de tan eximio Prelado, para llenar esta Sede Arzobispal.

Colaborador íntimo del Excmo. Monseñor Castro, a quien en vida prestó el valiosísimo contingente de su claro talento y decidida cooperación, en el gobierno espiritual de esta Grey, Monseñor Sanabria, conoce admirablemente todo el mecanismo y engranaje en que descansa la vida religiosa en capitales y aldeas, y los medios oportunos que deben emplearse para su consolidación y mantenimiento, lo mismo que las necesidades espirituales que reclamen más urgentes y oportunos remedios.

El campo que dejara Monseñor Sanabria, otrora, para ir en cumplimiento de la obediencia al Supremo Jerarca de la Iglesia, que lo designó para el obispado de Alajuela, donde en pocos años de permanencia deja un recuerdo vivo en aquel clero y en aquellos fieles, e iniciadas obras de gran aliento para la mejor marcha de las almas, reclama ahora sus cuidados y desvelos de Padre solícito.

De plácemes se siente esta Arquidiócesis con la venida de tan ilustre Prelado. La exclamación evangélica, más que de los labios brota de lo íntimo de

millares de corazones: «*Benedictus qui venit in nomine Domini*».

Viene el dignísimo Metropolitano en el nombre de Aquél que como Sucesor del Príncipe de los Apóstoles y Representante inmediato de Cristo en la tierra, es piedra angular en que descansa el edificio veinte veces secular del cristianismo, y viene con todos los poderes necesarios para el buen gobierno de esta porción de la Grey Universal de Cristo en el mundo.

No debía esta Grey nobilísima, este Clero activo y celoso, como pocos, doblegado siempre en la brega del trabajo parroquial, quedar mucho tiempo privado de los grandes beneficios de un Pastor activo y laborioso, que los guíe y conduzca con paso seguro y mano firme, en medio de los peligros y errores, que a diario se suscitan en el campo de las ideas doctrinarias.

Si nuestra Iglesia vistió de luto riguroso para llorar al Prelado difunto a quien Dios ha premiado ya, con el premio de los que confesaron su nombre en medio de los hombres y trabajaron por la salud espiritual de las almas... el 28 del mes en curso, esta misma Iglesia, se vestirá de sus mejores galas, y resonarán en sus ámbitos plétóricos de fieles, las notas graves, solemnes y majestuosas del TE DEUM, con que habremos de dar gracias a Dios, por el beneficio inmenso, de haberles deparado Dios, ya un Prelado según los deseos de su corazón.

Personalmente experimento muy grata satisfacción de poder entregar ya en manos tan expertas, en Prelado tan docto y experimentado, los poderes y tesoros que el Venerable Cabildo Metropolitano, tuvo la con-

fianza de poner bajo mi custodia y cuidado, al confiarme el gobierno espiritual de la Arquidiócesis, Sede Vacante.

Durante este período de orfandad espiritual, todo ha seguido su curso normal, notándose en todas partes el mismo espíritu de fe y religiosidad en los fieles, y el mismo espíritu de disciplina en el clero arquidiocesano, celosísimo y trabajador en el bien espiritual de las almas confiadas a sus cuidados.

Pero de todo el bien que se haya realizado, como los males que hayan podido conjurarse en este luctuoso período, el clero ha sido el principal propulsor, por su dedicación al trabajo aprendida en los felices años de Seminario.

Quiero hacer público testimonio de mi agradecimiento al Venerable Cabildo Metropolitano, que si me honró con su confianza al ponerme al frente de un cargo lleno de graves responsabilidades, no me dejó solo, sino que en todo tiem-

po me ha prestado su sabio consejo, su cooperación decidida, lo mismo que al Venerable Clero Arquidiocesano por las señaladas muestras de benevolencia con que me ha distinguido en todo tiempo.

Para esta toma de posesión del Excmo. Monseñor Dr. don Víctor Sanabria Martínez, acto de gran trascendencia en la historia de la Arquidiócesis, me es muy grato invitar por este medio al Clero y a los fieles de la Arquidiócesis.

Para que los señores Curas puedan asistir a dichos actos, les dispensamos la segunda Misa que acostumbraban celebrar los domingos.

ALFREDO HIDALGO,
Vicario Capitular.

Por mandado del Ilmo. Señor Vicario Capitular,
CLAUDIO BOLAÑOS.

Esta Circular será leída el domingo inmediato a recibir en todos los templos y Oratorios Públicos de esta Arquidiócesis.

Contra sus ataques de amebas tome: MEBALINA

(Producto vegetal)
DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS
Distribuidor: DROGUERIA COSTA RICA

Vida Espiritual

por CONSTANCIO C. VJGIL

Quien tiene confianza en Dios sabe lo que muchos ignoran; sabe que la verdad se impone, al fin; que la justicia llega.

Si oyes que un hombre malo triunfa sobre un bueno, reflexiona.

La apariencia no es la realidad. El tiempo dirá quién es el victorioso.

Verás que el malo sufre

al ver desmoronadas sus esperanzas y, finalmente cae.

Hoy en la escuela, mañana en el trabajo, comprobarás que el mérito positivo tiene con el aparente la diferencia del brillante verdadero con el falso. El vidrio limpio, bien pulimentado, puesto bajo la luz artificial, puede engañar al incauto; pero la ilusión du-

MONSEÑOR ALFREDO HIDALGO

Vicario Capitular de la Arquidiócesis Sede Vacante y Deán de la Santa Iglesia Catedral.

En nombre propio y en el Cabildo Metropolitano, tiene el honor de invitar a Ud. a la solemne toma de posesión del Excmo. y Revmo. Mons. Dr. Don Víctor Sanabria el Domingo 28 de los corrientes, a las 9 horas, en la Iglesia Metropolitana.

San, José, Abril de 1940.

San José, 20 de Abril de 1940.

Señor Director de La Epoca,

Muy distinguido señor:

En nombre del Venerable Clero Arquidiocesano, tenemos el honor de invitar muy cordial y atentamente a Ud. al banquete que, con motivo de la solemne toma de posesión del Excmo. y Rmo. Señor Doctor don VICTOR SANABRIA, será servido en el Seminario el domingo 28 del corriente, a las 12 horas.

Sus atentos servidores,

CLAUDIO BOLAÑOS A. CARLOS MENESES B. MIGUEL CHAVERRI R.

Duelo en Alajuelita

Doña Rosa Rojas Salazar, viuda de Mora, murió a las cinco horas de antier, martes 22 de abril de 1940. Nació el 2 de setiembre de 1859 en Alajuelita. Murió a la edad de ochenta años, siete meses y dieciocho días. Fue viuda de don Juan Rafael Mora y en su matrimonio tuvo cinco hijos: Juan Rafael, Eloy, Anatolia, Marcial y José. Hay cuatro vivos y el último, José, ausente. Murió rodeada del cariño de los suyos, que hoy lloran la desaparición de la buena viejecita que voló hasta el trono del Altísimo a recibir el premio de sus

virtudes. A su alrededor vió crecer dieciséis nietos y cinco bisnietos.

A las cinco de la tarde del martes se verificaron sus funerales que constituyeron una manifestación de duelo en la Parroquia, que se unió al dolor de los deudos por la desaparición de doña Rosa.

La Epoca al presentar a sus lectores esta nota dolorosa, se une a la pena que aflige a los hijos, nietos y bisnietos de la extinta y eleva una plegaria al Señor por el eterno descanso del alma de doña Rosa Rojas viuda de Mora.

DISTINGUIDO PACIENTE

Guarda cama Mons. Taffi, Encargado de Negocios de la Santa Sede.

—El Padre don Guillermo Arie, de cuya salud hemos venido informando, aun esta en cama; pero su salud va reaccionando favorablemente.

—De cuidado se halla, la estimable señora doña Sofía Arroyo v de Bonilla, madre de don Cristobal Bonilla Arroyo.

—Con muy buen éxito fué operada en el Hospital San Juan de Dios, la Srta Olivia Zamora Araya, hija de don Rafael Zamora y de doña Fidelina de Zamora.

—El padre Loffelholz, del Seminario, que sufrió una fractura en un pie, se encuentra mejor.

ONOMASTICO

—Nos complacemos en saludar del modo mas atento a don Marcos Chanto, con motivo de su día onomastico; que lo celebra hoy. Don Marcos es el actual

jefe político de Tarrazu, hombre de gran dinamismo y muy estimado de la sociedad en que vive.

Para el buen amigo don Marcos, nuestras felicitaciones.

PARA el CANTON DE TARRAZU

Partieron los Presbos, don Fabio Chacón y don Francisco Herrera.

CUMPLEAÑOS

El sábado cumplió años la gentil y bella niña Rita Bello Zúñiga, hija de nuestro buen amigo don Antonio Bello y de su estimable señora esposa.

Con tal motivo fue muy agasajada la dichosa Rita.

Vayan para ella y para sus felices padres nuestras cálidas felicitaciones.

PARA SAN MARCOS

En viaje rápido partió ayer para San Marcos, nuestro Director y compañero de trabajo don Guillermo Angulo M,

Le deseamos un buen viaje a la preciosa villa del SUR.

Si es maquinaria, donde MILLER

Motores Diesel M. W. M. sistema BENZ, de 5 hasta 20 caballos, (Hay existencia en repuestos)
Ruedas Pelton-Tuberías-Muñoneras de balines
Dinamos y motores eléctricos usados
Maquinaria para beneficios nueva y usada (Chancadores y cribas)

Ofrecen MILLER Hnos.

Ap. 100 - Tel. 3783

TALLER MECANICO - FABRICA DE OXIGENO IMPORTACIONES.

PROXIMO SORTEO DE LA LOTERIA
Rifa de los obsequios del
Oratorio Festivo

Solemne novena a la Virgen del Perpetuo Socorro

Los Dias 23 de Abril a 3 de Mayo de 1940

GRANDIOSA FESTIVIDAD DE LA VIRGEN DEL PERPETUO SOCORRO - LOS DIAS 4 Y 5 DE MAYO DE 1940

EN EL SANTUARIO DIOCESANO DEL SANTO CRISTO DE ESQUIPULAS Y DEL PERPETUO SOCORRO DE LA AGONIA DE ALAJUELA P.P REDENTORISTAS

INVITACION REFLEXIONEMOS

PRIVILEGIO GLO-
RIOSISIMO de los PP.
Redentoristas y de cuantos
asisten al culto en nuestras
iglesias o misiones es el
DEBER DE HONRAR
MAS QUE NADIE a la
Virgen del Perpetuo Socorro
y por ende conseguir de
tan tierna Madre sus favores
más PRIVILEGIADOS.
Queremos este año darnos el inmenso gusto,
cumpliendo nuestra sagrada
obligación, de celebrar SO-
LEMNISMAMENTE en
Alajuela las Fiestas de nuestra
Excelsa Patrona en su día,
para continuar su espléndido
culto diario, semanal,
mensual y durante todo el año.

EL PRIMER SANTUARIO.—Pero hay otra razón poderosa. En Costa Rica el primero y único SANTUARIO dedicado a la V. del P. Socorro es el nuestro de Alajuela, en que es SEGUNDA TITULAR.

Y un Santuario se distingue de TEMPLO EN GENERAL, en que el primero está destinado, no sólo al culto divino público, como el segundo, sino a tributar culto especial a una Imagen venerada y Milagrosa e Ilustre en los anales de la Iglesia de Cristo. Y nuestra Imagen del P. Socorro es venerada en todo el Orbe Católico, milagrosa como la que más e ilustrísima entre todos los Cristianos. Todas estas atribuciones se las está ganando Nuestra Imagen en Alajuela y Costa Rica desde el centro de su culto, que es nuestro Santuario de La Agonia.

SANTUARIO GRANDE, ESPACIOSO.—Añádase un tercer fuerte motivo: este Santuario es inmenso, regi, como conviene a tan altísima Emperatriz y al innumerable número de servidores que tiene Costa Rica.

Invitamos, pues, a todos los DEVOTOS PERPETUO SOCORRISTAS COSTARRICENSES a tan grandiosas festividades, haciendo un llamamiento especial a todas las personas que han asistido a nuestras SS. Misiones en casi todas las parroquias de las tres diócesis de esta provincia eclesiástica. Invitamos y esperamos a todos, como los espera e invita la misma Virgen María del P. Socorro. Complacernos.

LA VEZ PRIMERA EN SU PALACIO.— Finalmente este año de 1940 será la vez primera que los cultos de la Novena y Fiesta de Nuestra Reina se celebrarán solemnísimamente en SU SANTUARIO ya bendecido hace un mes en impresionante ceremonia inolvidable con la asistencia del Excmo. Sr. Presidente de la República, clero y más de 15,000 fieles y padrinos. Es preciso que esta nuestra manifestación de amor a nuestra Milagrosa Madre sea algo grande... que la impresione a Ella... acostumbrada a muy altas manifestaciones de amor de sus hijos en todo el mundo; y la mueva a hacernos en el correr de los tiempos muchos milagros en este Santuario suyo de Costa Rica, oficina de sus gracias para los devotos de toda la República.

Si queremos que la S.S. Virgen sea nuestra Madre siempre, mostrémonos nosotros sus hijos en esta Novena y Fiesta del Perpetuo Socorro en su Santuario de Alajuela. Os volvemos a invitar, perpetuo socorristas costarricense; en nombre de todos los PP. Redentoristas,

CARLOS CAVERO
Redentorista

Por UN COLON

puede usted adquirir cualquiera de estos valiosos y magníficos premios:

Un lujoso automóvil nuevo «Mercury», una máquina de coser nueva «Singer» o quinientos colones en efectivo. Cinco bicicletas nuevas o cien colones en efectivo, por cada una de ellas y varios billetes enteros de la Lotería Nacional.

Consulte este gigantesco plan de obsequios que le ofrece el Oratorio Festivo San Bosco, para el mes de mayo próximo.—Venta de acciones: en la Joyería La Eterna, contiguo a la Magnolia; en la Cantina La Perla, bajos del Teatro Raventós; en el tramo San Bosco, de Gonzalo Mena, Mercado Central y otras casas de comercio.

LA EPOCA

SALE
LOS JUEVES LOS DOMINGOS
APARTADO 1031
TELEFONO 4062
DIRECTOR
GUILLERMO ANGULO
OFICINAS

SUSCRIBASE A

“La Epoca”

“ECOS DE HOGAR”

Página a cargo de la señora Profesora
doña ETILMA DE ROMERO

LA GUERRA

Otra vez la guerra, con sus inútiles crueldades y sus horribles padecimientos; otra la mentira y el embrutecimiento que convierten a los hombres en fieras.

Centenas de millar de seres humanos, regidos por una ley que prohíbe matar, sometidos a la ley de la fraternidad y del amor, se buscan tenazmente por mar tierra y aire, a fin de matarse unos a otros y mutilarse y atormentarse con el mayor refinamiento posible. ¿Es sueño o realidad? Ocurre una cosa que no puede ni debe ser. Se imagina padecer una pesadilla de la cual hay que librarse a todo trance. Pero no es una pesadilla, sino la espantosa realidad.

Se comprende que esta obra monstruosa pueda ser acometida por un ignorante que quisiera creer que matar a sus semejantes, cometiendo fratricidio es una acción gloriosa. Pero, como explicarse el hecho de que hombres que se tienen por instruidos aconsejan la guerra, la preparan, forman parte de ella y lo que es peor, envíen al campo a sus infelices hermanos engañados, guardándose muy bien de acompañarles y arriesgar la vida? Aun prescindiendo de la ley cristiana, de la cual se proclaman fieles partidarios algunos de ellos, no pueden ignorar todo lo que se ha escrito y se ha dicho sobre la crueldad, la inutilidad y la insensatez de la guerra. Y precisamente porque lo saben son tenidos por inteligentes

e instruidos. Cuántos de ellos han publicado artículos o pronunciado discursos sobre ese tema. Ellos se dan cuenta perfecta de que el armamento de unas naciones contra otras, debe conducirlas fatalmente a eternizar la guerra, o a la bancarrota universal, o a las dos cosas a la vez. Saben bien que la guerra y los preparativos militares no sólo determinan un inútil trabajo colosal valuado en millones de pesos, sino que también aniquila a millares de hombres, los más enérgicos y robustos, arrancados a su trabajo en el momento más productivo de su existencia. Las guerras de los últimos tiempos han privado de la vida a millones de hombres y han dejado inválidos a unos tantos miles. Las gentes instruidas no ignoran tampoco que las guerras se deben a motivos que no valen la pena de gastar, no ya una sola vida humana, pero ni siquiera una ínfima parte de los recursos que la guerra suele absorber. La guerra suscita en los hombres las más bajas pasiones, les transforma en animales salvajes. Los argumentos que se han presentado en pro de la guerra equivalen a querer justificar actos viles que deben repetirse porque se han cometido por largo tiempo y deben continuar existiendo.

Parece mentira que la civilización se complazca en inventar cada vez nuevos medios de exterminio, en la posibilidad de arruinar y

Palabras de la señorita Consuelo Reyes Calderón, pare los nuevos profesionales, titulados en la Escuela “Isabel de Mendiola”

Una vez más, invitada finamente por la dignísima Directora y Profesora de este Curso Comercial, Srta. Isabel de Mendiola, me cabe el honor de compartir con esta juventud su legítima gloria de recibir hoy un Diploma que les acredita como MECANOGRAFOS PROFESIONALES.

No recuerdo de dónde tomo el siguiente pensamiento que dice: “El agua sostiene al que la corta con manos tranquilas y decididas; ábrete campo al través de las olas”; y es oportuno repetirlo aquí porque encierra una gran verdad que alienta.

Es natural que la juventud mire con decisión el porvenir y trate de domeñarlo mediante una preparación seria que esté a la vez en armonía con esos mismos entusiasmos que le hacen rodearse de las diversiones propias de su edad. Yo pienso que la fortaleza de la primavera de la vida habrá de reflejarse precisamente en esa clara inteligencia que les hace el estudio fácil y atractivo, que les hace dedicar sus más preciosas horas y que va formando su temperamento y le empuja casi de manera imperceptible hacia el ideal y le señala un porvenir lisonjero.

No concibo la felicidad de los que dejan pasar en mil sutilezas y frivolidades los mejores años juveniles... pesan en el alma los deberes que no se cumplen y con exceso aquellos días que nos encuentran indiferentes a la acción fecunda que el mundo espera de nosotros.

JUVENTUD DIVINO TESORO, ha dicho el

Pasa a la Página 4

aniquilar la mayor suma posible de trabajo humano y se ocupa en fomentar el odio ante los hombres pacíficos y laboriosos que preparan alimento y vestido, obligándoles a cometer una obra impía, contraria a su conciencia y a su bienestar. Cuántas veces se ha visto invocar al Dios que ordenó y dió el ejemplo de amar y perdonar a los enemigos, para que ampare y bendiga la obra diabólica del asesinato, que no es otra cosa la guerra! Y de este modo millares de hombres uniformemente vestidos, provistos de todos los instrumentos de muerte, aturridos por las predicaciones, llamamientos, manifestaciones, periódicos etc., abandonan padres, mujeres

e hijos y se van con el corazón oprimido pero con aire jactancioso a arriesgar su vida matando a otros hombres a quienes no conocen y que no les han causado el menor daño. Los que quedan en casa se alegran y dan gracias a Dios cuando saben que la matanza ha sido terrible. Los que se niegan a proceder en esa forma y tratan de aconsejar razonablemente a sus semejantes, son considerados como traidores y corren el riesgo de verse insultados y atropellados por la multitud embrutecida que sólo aciertan a justificar su crueldad e insensatez por medio de la violencia.

PROXIMO SORTEO DE LA LOTERIA

Rifa de los Obsequios del Oratorio Festivo San Bosco

Santa Misión para los reclusos de la Penitenciaría

Dará comienzo hoy y terminará el Domingo 28. Este último día se obsequiará a los reos con un espléndido café.

Con celo digno de la causa en que trabajan, muy estimables damas y caballeros de la Accion Católica de las cuatro Parroquias de la capital, preparan una Santa Misión para los presos de la Penitenciaría.

Varias reuniones se han verificado ya con tal objeto y es de ver la cordialidad, entusiasmo y buena voluntad con que se organiza

esta interesante jornada espiritual. La más ascendrada caridad alienta estas actividades con el fervoroso deseo de llevar a los corazones de los presidiarios un cristianísimo consuelo y, mediante la palabra autorizada del Sacerdote, la voz de Cristo que dice:

«Yo soy el Camino, la Verdad y la Vida».

El Programa de esta Misión es como sigue:

JUEVES 25 de Abril.— A las 5 p. m. Conferencia por el Ing. don Lorenzo Coen. Tema: Necesidad mo-

ral de la verdadera religión en el género humano.

VIERNES 26.—A las 6,30 a. m. MISA y explicación de la misma. Después del Evangelio, plática sobre los Sacramentos, por un Padre Consiliario de la Accion Católica.

A las 5 p. m.—Conferencia por el Prof. don Ramiro Montero, Presidente General de la Accion Católica. Tema: La sola verdadera religión entre todas las que hay en el mundo, no puede ser más que la religión Ca-

tólica, Apostólica y Romana.

SABADO 27.—A las 6,36 a. m. MISA y explicación de la misma. Después del Evangelio, plática.

A las 5 p. m.—Conferencia por el Lic. don Oscar Herrera M. Secretario de la Junta Diocesana. Tema: Fuera de la Religión Católica, Apostólica y Romana, las otras Confesiones que se dan el nombre de Cristianas, no son la verdadera religión cristiana, tal como ella salió de la mente de su

Contra sus ataques de amebas tome: AMEBALINA

(Producto Vegetal)

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS
Distribuidor: DROGUERIA COSTA RICA

Divino Fundador, Ntro. Señor Jesucristo.

DOMINGO 28.—A las 6,30 a. m. Misa de Comunión General y Plática alusiva al acto.

Después de la Misa de este día, las Socias Accion Católica obsequiarán y ser-

virán el café a los reos juntamente con otros regalos.

Los organizadores de esta Misión piden a todos los fieles unión de oraciones por el mejor éxito espiritual de la misma.

Palabras de la señorita... La Novela de la Obrera

Viene de la Página 3

poeta y yo lo digo con énfasis como tratando de inculcar ese anhelo del estudio y del trabajo que han de dignificar cada uno de los días de esta vida tan preciosa que Dios nos dió con el privilegio de hacernos felices y que nosotros los humanos no hemos sabido aprovechar.

Mas, de algún tiempo para acá se nota un brote favorable de renovación y de actividad y entre las diversas Escuelas que impulsan este movimiento, surge con altos de relieves de prestigio el Plantel de la Srta. Isabel de Mendiola, bajo cuya magnífica dirección la juventud endereza sus pasos por el campo del estudio. Ya sé lo que esto significa para el engrandecimiento de nuestra Patria si cada uno de los individuos que la forman llevan el acopio de su saber y de su trabajo. Por esto permítanme que felicite cordialísimamente a mi querida amiga la señorita de Mendiola por la brillante graduación de sus alumnos mecanógrafos; a ustedes también los congratulo con entusiasmo, pero déjenme que les diga una vez más—en honor a su edad de que espléndidamente hacen gala—que era obligación de Uds. triunfar y que gallardamente han sabido cumplirla; quiera Dios perpetuar en Uds., ese ideal del trabajo que equivale a abrirse campo al través de las olas y a sostenerse cortando el agua con manos tranquilas y decididas.

Terminando, quiero hacer eco de otro pensamiento que aprendí y que tengo siempre a flor de labio porque es señuelo de alegría para la gente joven, porque es voz que alienta a quienes mediten en él con verdadero afán de ennoblecer su labor cotidiana: "Que cada vez que amanezca, despunte el sol por tu alma".

Este despuntar del sol en las almas es lo único que nos hará poner ese rayo de felicidad que anhela el mundo. Y, esto, parece fácil, no es más que decirlo posesionándonos de él profundamente: "Que cada vez que amanezca, despunte el sol por tu alma"...

Así lo deseo de corazón a todos y cada uno de ustedes...

VI El ideal de Roberto La Arquilla

—¿Por qué no lo hace usted blanquear?
—He renunciado a ello por miedo a una nueva desgracia. Yo tenía la berta y las mangas iguales al volante; las dí a blanquear y vea usted lo que me devolvieron,—dijo apenada la marquesa, abriendo una cajita colocada en un ángulo de la caja grande.

Sacó de ella flores, hojas y medallones iguales a los del encaje que Germana tenía en las manos, pero que no estaban aplicados a velo alguno.

—¡Oh! señora, dijo Germana al verlos; esto es encaje de Inglaterra que no había sido recosido.

—¿Qué quiere usted decir, señorita? replicó la marquesa, decidida a llevar lo más lejos posible sus investigaciones.

—Vea usted, respondió Germana acercando a los ojos de la marquesa el volante. Si levanta usted con un alfiler el borde de una flor, verá que sólo se mantiene unido al velo por medio de puntos muy claros hechos con seda excesivamente fina, que se deshace en el agua. Por esto es necesario, antes de blanquear el antiguo Inglaterra, recoser las flores con hilo, si se quiere evitar un accidente semejante a este, añadió indicando las flores de encaje esparcidas sobre el velador.

—¿Y no podría hacerse algo con esto, señorita?

INFLUENZA Y RESFRIADOS?

Pastillas Orientales

ALIVIAN COMO CON LA MANO

Brillante informe presentado por la señorita Isabel de Mendiola al clausurar el curso lectivo de su escuela

Señor Delegado de la Secretaría de Educación:
Señor Profesor don Alejandro Salazar:
Señores don Cecilio Nieto y don Guillermo Angulo:
Señoras y Señoritas:
Queridos Alumnos:

Ante todo agradecer debidamente a la Secretaría de Educación y como tal al Señor Secretario de Educación Pública, por la distinción que me otorga enviando en su representación oficial al Prof. don Abel Méndez, Secretario de la Jefatura de Educación, a los exámenes de graduación de mi Escuela de Mecanografía, verificados el Domingo 14 de los corrientes.

También mis expresivas gracias al Sr. Prof. don Alejandro Salazar, quien, con su presencia, da honor y prestigio a nuestros exámenes. Luego al Sr. Nieto, a quien como os dije el Domingo pasado, es representante de la casa más famosa de máquinas de escribir, y al Sr. Don Guillermo Angulo, por su caballerosidad al encontrarse entre nosotros, y a las demás personas aquí presentes que con su presencia dan realce en esta tarde a nuestra Escuela.

Deseo también despedir con cariño a un aprovecha-

do grupo de mis alumnos, compuesto de tres señoras, diez señoritas y dos jovencitos, alumnos todos muy aventajados y que habiendo sido satisfactorio el resultado de sus pruebas finales y con aprobación del jurado calificador, hemos de otorgarles entre algunos minutos, el certificado que los caracteriza como Mecanógrafos; son ellos:

Señoras, Clementina Meda Zelaya, Angela de Frank, y Violeta Blanca Salazar de Scalera.

Señoritas, Isabel Domínguez Chacón, Roxana Gutiérrez Céspedes, Clara Violeta Maduro Murillo, Flor Eugenia Nanne Elizondo, Anita Ortiz, Yolanda Poltronieri Albertazzi, Julieta Ramírez Acevedo, Magdalena Reyes Soley, Ginette Soto Pacheco, Ester Wellenweber.

Señores, Ignacio Lino Salóm Salazar, Alvaro Fernández Jiménez.

La constancia y tenacidad digna de todo encomio con que estos jóvenes han venido haciendo sus estudios, es digna de mi más calurosa felicitación. Por ello, pues, os felicito, queridos alumnos.

Paso ahora, a dar en breves palabras el informe anual de nuestra labor: El

número de alumnos fluctúa actualmente entre 40 y 50, de ellos como habéis oído 15 han terminado hoy, pero sus vacantes, ya han sido ocupadas por nuevos alumnos que entre pocos días darán principio a su curso.

Entre nuestros alumnos los hay no sólo de Mecanografía, sino también de Taquigrafía, Redacción Comercial, e inglés, es decir mi principal objeto es formar "Oficinistas" y en esta árdua labor colabora únicamente conmigo, una de mis más aprovechadas ex-alumnas, hoy también Profesora, Srta, Ruth Martín Pagés, quien tiene también aquí, a su cargo alumnas de Mecanografía, y Taquigrafía, y que merece mi sincera felicitación por su puntualidad y por cumplir correctamente, a toda satisfacción, con su cometido. Para ella también mi agradecimiento.

No quiero entretener más vuestra atención, y voy a terminar: Os agradezco nuevamente y doy a todos mis expresivas gracias por haber contribuido con vuestra presencia al éxito de estos jóvenes... enseguida presentaréis el acto solemne de firma y entrega de los certificados, y yo concluyo diciéndolos: "Habéis triunfado porque habéis sabido cumplir con el lema de vuestra escuela: Dios... En quien pusimos toda nuestra confianza al iniciar el curso, y a quien dirigimos nuestra ferviente plegaria al terminarlo. Toda dádiva preciosa a todo don perfecto de arriba viene.

Constancia... Porque fue ella, quien nos condujo a la meta de nuestro ideal.

Trabajo... Porque sin él, nuestros esfuerzos hubieran sido inútiles.

Perseverad en él y triunfaréis.

DIOS... CONSTANCIA... TRABAJO.

CATOLICOS, prestad vuestra cooperación a buena prensa, leyendo y difundiendo LA EPOCA y mandando vuestros trabajos a esta Imprenta. SANTO EVANGELIO



Por el Tribunal de Censura Cinematográfica de la ACCION CATOLICA BUENAS

Clase A, 1a. Sección
Apuros de Nancy, los Gulliver en el país de los enanos
Capitán Sangre, el Idilio de un genio, el Muelle de pescadores
Carga de los valientes, la Mi reino por un amor
Cien hombres y una muchacha Ultima carrera, la Vida de San Bosco
Endablada, la

PARA PERSONAS DE CRITERIO BIEN FORMADO
Clase A, 2a. Sección
A cualquiera le sucede En el circo
Africa Hijos de la Farándula
Alas de destrucción Jade fatal, el
Amenaza Llegaron las lluvias
Angeles con caras limpias Mi reino por un amor
Así es la vida Recuerdas?
Buenas van a París, las Revelación salvadora
Cuatro esposas Santo en Londres, el
Diablo con faldas, el Tesoro de la isla misteriosa
Doble peligroso, el Tres diablillos, los
Dice horas de angustia Tres mosqueteros, los

ESCABROSAS
Clase B.
Adversidad Jorobado de Nuestra Señora, el
Amapola del camino Modelo y la estrella, la
Crda amanecer muero Mujeres
Frankenstein Mujeres y toros
Huracán, el Siempre tuya

CONDENADAS
Clase C.
Rumbos de vida

Todo católico tiene la obligación de informarse sobre la moralidad de los espectáculos a que concurre. Consulte las listas de censura cinematográfica antes de ir al cine: a ello lo obliga su religión y a conciencia.— De Lunes a Viernes, entre 1 y 4 de la tarde, pregunte al Teléfono 2353 por la película que desee y se le atenderá gustosamente. Consulte esta Lista de Censura en las ventanas de la LIBRERIA L PEZ.

PROXIMO SORTEO DE LA LOTERIA Rita de los obsequios del Oratorio Festivo San Bosco

—Podrían recoserse las flores sobre una red de Bruselas, menos fina, menos ligera, menos transparente que el punto de Inglaterra.

—¿Y por qué no hacerlo con una red de punto de Inglaterra?

—Porque ya no se fabrican, señora, y ésta es la razón que da al viejo Inglaterra el fabuloso precio que alcanza algunas veces.

La marquesa de Sommervillers continuó desplegando sus encajes y enseñó sucesivamente a Germana punto de Alencon con flores en relieve, Malinas delicadamente bordados, aplicaciones de Bruselas vaporosas, Valenciennes de inaudita finura.

Germana habló de todo con competencia, añadiendo alguna vez una nota histórica sobre la fecha de la introducción en Francia de tal o cual clase de punto, y acerca de sus procedimientos de fabricación, enumerándolos todos, desde los groseros encajes que Blanca de Castilla hacía con sus propias manos, hasta los tejidos arácnidos con que Colbert enriqueció a la industria francesa.

La marquesa, maravillada, no pudo menos de decirle:

—Pero, señorita, usted conoce perfectamente el encaje y habla usted de esto con tanta competencia como una verdadera obrera.

—Yo soy en efecto una verdadera obrera, señora, dijo Germana subrayando la palabra, y le estaría muy agradecida si se acordase de que lo soy, cuando mis pobres habilidades puedan serle útiles.

—Yo seré la agradecida, señorita, si quiere usted encargarse de mis encajes, que he descuidado demasiado, y arreglarlos. Hoy le confiaré para empezar, este volante de viejo Inglaterra para que lo blanquee, después este trozo de Malinas para que lo recomponga; vea usted qué tijeretazos le dieron para descosarlo del canesú que guarnecía. Además, estas puntas de Valenciennes, que hay que hacer nuevas. En cuanto haya acabado usted esta labor, envíemela; yo la enseñaré a una gran tienda de la calle de la Paix, que se encarga con frecuencia de reparar encajes de familia que luego figuran en las canastillas de boda. Esa tienda sería para usted la mejor cliente. Hablaré también con algunas amigas, aquí en París y en Touraine, donde paso los veranos, y espero o más bien creo que la generosa resolución que ha tomado usted será coronada con el éxito.

Juramento de lealtad Internacional

Con motivo del día de la lealtad internacional 26 de abril

«Juro ante Dios y mi conciencia combatir por cuantos medios pueda todos los prejuicios, errores, supersticiones y desconfianzas que puedan perturbar las relaciones entre las naciones hermanas y amigas del Continente Americano; trabajar para que se estrechen cada vez más los lazos de mutuo afecto, confianza y solaridad entre todas las naciones, esforzándome por la grandeza, la paz y la gloria del Nuevo Mundo, donde están unidas en abrazo fraternal Norte, Sud y Centro América; defender los derechos de justicia, de paz, de equidad y de libertad, dentro del orden, porque tales son los ideales y los intereses de nuestro Continente y los vehementes anhelos de las madres, hijas, esposas y hermanas americanas. Juro ante Dios y mi Patria promover la Paz Universal.»

Contra sus ataques de amebas tome: **AMEBALINA** (Producto Vegetal) DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS Distribuidor: DROGUERIA COSTA RICA

Suscríbese a la **La Epoca**